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令和４年度第１回さぬき市男女共同参画推進協議会 会議要旨 

 

１ 日  時  令和４年５月１１日（水）１４：００～１５：３０ 

 

２ 場  所  さぬき市役所 ３階会議室 

 

３ 出 席 者  【委 員】石田委員 尾﨑委員 柿木委員 金子委員 川地委員 黒澤委員 

小松委員 多田委員 筒井委員 

【事務局】大山市長 山下市民部長 山田課長 田村係長 山本主任主事 

 

４ 傍 聴 者  なし 

 

５ 会議次第  １ 開会 

２ 委嘱状交付 

３ 市長あいさつ 

４ 委員及び事務局紹介 

５ 会長及び副会長の選出について 

６ 議事 

 (１) 令和４年度事業概要について 

(２) 男女共同参画週間事業について 

(３) 男女共同参画推進活動事業について 

(４) その他                        

７ 閉会 

 

６ 配布資料  資料１ 令和４年度 男女共同参画推進事業概要 

            （参考）令和３年度 男女共同参画推進事業実績 

資料２ 令和４年度 男女共同参画週間事業実施計画書、チラシ 

資料３ 男女共同参画推進活動事業要項、チラシ          外 

 

 

７ 議事の経過及び発言要旨 

発言者 意見概要 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ 開 会 ＞（14：00） 

 

本日は、御多忙の中、御出席いただきありがとうございます。 

ただ今から令和４年度第１回さぬき市男女共同参画推進協議会を開会します。 

 

はじめに、本日の会議について事務局からお知らせです。新型コロナウイルス感染

予防対策として、会議時間を短縮し、１５時３０分頃終了予定としたいと思います。

何卒御了承ください。 

 

 では、委員の皆様に委嘱状を交付します。 

委員の名前をお呼びしますので、その場で御起立ください。 

 

＜事務局による氏名読上げ・市長から委嘱状交付＞ 
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事務局 

 

大山市長 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

事務局 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

事務局 

 

開会に当たり、さぬき市長 大山茂樹から御挨拶を申し上げます。 

 

＜市長挨拶＞ 

 

ありがとうございました。 

大山市長は、次の予定がありますので、ここで退席させていただきます。 

 

＜市長退席＞ 

 

それでは引続き会長が選出されるまでの間、会議の進行を務めさせていただきます

ので、よろしくお願いします。 

 

では、会議の公開についてです。 

さぬき市では、「附属機関等の委員の構成及び会議の公開に関する指針」に基づき、

会議は「原則公開」となっています。 

委員の皆様には、この会議を「原則公開」することで承認いただいてよろしいです

か。 

 

＜承認＞ 

 

ありがとうございます。 

本日は、協議会の傍聴要領に従い１３時３０分から受付しています。 

いまのところ傍聴の希望はありませんが、会議途中で傍聴希望があった場合には、

随時許可することとします。 

 

議事に入る前に、本日が初顔合わせの方もいらっしゃると思いますので、委員と事

務局を紹介したいと思います。 

まず、委員の皆様の紹介です。 

事前送付しております委員名簿の順番に従い、お名前や所属、委員としての活動へ

の思いなどをお一人１分程度でお願いします。 

 

＜自己紹介＞ 

 

つづいて、事務局の紹介です。 

 

＜事務局紹介＞ 

 

次に、会長と副会長を選出したいと思います。 

本協議会の会長と副会長は、委員の互選により定めることとなっていますので、ど

なたか御発言をお願いします。 

 

会長を黒澤委員にお願いしたいがいかがか。 

 

副会長には筒井委員がよいと思うがいかがか。 

 

会長に黒澤委員、副会長に筒井委員という発言がありましたが、いかがでしょうか。

よろしければ、拍手をもって御承認をお願いします。 
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委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

＜選出承認＞ 

 

ありがとうございます。 

それでは、会長は黒澤委員、副会長は筒井委員にお願いします。 

 

準備のためここで、一時休憩します。 

 

＜進行確認＞ 

 

会議を再開します。 

会議の再開に当たり、会長と副会長からひと言挨拶をお願いします。 

 

＜会長・副会長挨拶＞ 

 

ありがとうございました。 

それでは、議事に入ります。 

会議の進行につきましては、さぬき市男女共同参画推進協議会規則に基づき、    

会長にお願いします。 

 

＜会長へ進行引継＞ 

 

よろしくお願いします。 

はじめに、本日の会議についてですが、先ほど事務局から話のあったとおり、時間

を短縮して開催します。終了予定時間を１５時３０分としたいと思いますので、御協

力よろしくお願いします。 

 

では、議事（１）「令和４年度事業概要について」、（２）「男女共同参画週間事業に

ついて」、（３）「男女共同参画推進活動事業について」、事務局から説明をお願いしま

す。 

 

 

＜（１）（２）（３）について、資料１・２・３に基づき説明> 

 

事務局からの説明が終わりました。 

 意見・提案等のある方は、挙手をお願いします。 

 なお、一人ひとりの質問には、事務局はその都度、お答えください。 

 

令和４年度の事業について、特に注力しているものがあれば紹介してほしい。 

 

男女共同参画週間事業、市民企画等の市民主体の活動支援のほか、本年度は次期プ

ラン策定のための市民意識調査が大きな業務となります。 

 

新型コロナウイルス感染症の状況などによって変更やズレも生じるかと思います

が、今年度の事業について異議はありませんか。 

 

＜異議なし＞ 
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会長 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局は、市民の健康・安全を第一に、委員と情報共有を図りながら取組を進めて

ください。 

では、次に移ります。議事（４）「その他」について、事務局から何かありますか。 

 

＜市民意識調査スケジュール等について説明＞ 

 

 事務局からの説明が終わりました。 

 質問のある方は、挙手をお願いします。 

 なお、一人ひとりの質問には、事務局はその都度、お答えください。 

 

市民意識調査にかかる業務委託は本年度からか。 

 

市民意識調査は５年ごとに実施しており、業務委託は前回（H29）からです。意識

調査の結果などを基に、協議会に諮り次期プランを策定していくこととなります。 

 

今回の委託業者は前回と同じか。 

 

プロポーザル審査の結果、前回と同じになりました。 

 

ほかに質問が無いようなので、ここで、自由に意見交換をしましょう。 

 

被害者支援について、気になっているところがある。世の中では、何か事件が起こ

ったとき、加害者が逮捕されるとその事件が終わったかのように扱われる。その後も

被害者のメンタルケアが必要なことには関心が向かず、ケアの活動の原資が集まって

いないという現実がある。専門的に活動されている方たちを、行政としてどうバック

アップしていくかを話し合う機会があっても良いのではないだろうか。より広範に施

策を普及・模索していく必要があるが、テーマが広い中で、全てを行政が担うのは難

しい。専門的に活動している団体との連携支援という形をとると、中身も充実してく

るのではないかと思う。 

 

私は自宅を開放し、近くの子どもたちが自由に立ち寄って遊び学ぶ場（寺子屋）を

提供している。活動は今年で６年になるが、利用者の中には、生活困窮でご飯を満足

に食べていない、ジュースを飲んだことがない、という子もいる。シングルマザーの

家庭の半数が困窮しているという現実がある。子どもが来てくれてよかった、という

社会のためになることを一つでもできれば素晴らしいのではないか、と思っている。

野菜を育てる活動や、譲渡会なども行っている。物の回収等で必要なガソリン代など

を自分持ちで、懸命に活動している人がいる。少しでも支援があれば良いと思う。行

政としては、できるだけお金を使わずそういう人たちに力を発揮してもらうことで取

組を進めることができるのでは。また、高齢者が地域の活動にもっと参画できるよう

な仕掛けも必要ではないだろうか。コンパクトで具体的な施策を、市全体を巻き込ん

で実施できるといい。 

 

私は上記寺子屋に行ったことがある。とても良い環境だ。日々の育児の中で、過度

のストレスを感じた母親が子どもにあたる、ということもあり、心配している。母親

のケアの必要性も感じる。学び遊ぶ場などを設け、そこで声かけをしていくことで、

子どもも心を開いていけるのかなと感じた。 
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委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

山下市民部長 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域の人たちが頑張っていく中で、行政からの支援の必要性も感じるが、同時に支

援する側の負担が重くなりすぎて倒れてしまうことも懸念している。貧困とはまた違

う課題で苦しんでいる人もいる。地域の人だから話せない、話したくないという人も

いるということを理解してもらえたら。 

 

私は、人権相談の相談員をしているが、先月から今月にかけて、相談件数が増えた。

新型コロナウイルス感染症の影響や生活困窮、近隣の揉め事なども時々聞かれる。特

に感染拡大が理由で、それぞれがストレスを抱え家にこもる、高齢者の外出機会が減

り、友人も訪ねて来ないため孤独感が強まる、といったことも起こっている。吐き出

す場所がない。行政や市民一人ひとりが心を配れたら、と思う。 

 

私が所属する団体では虐待防止の取組も行っている。先日、「誰も知らない（2004

年）」という子ども置き去り事件についての映画を観て会員どうしが学び合う機会を

持った。子どもたちは助けを求める術を知らず、近所の人がやっと見つける。周囲の

関心のなさは社会の大きな問題だと感じた。昨年、子ども食堂の手伝いをしたのだが、

これをきっかけに次につなげるということを難しいと感じた。どういうところから切

り開き前に進んでいったものか…。 

 

色々な視点からの話を聞くことができ、大変勉強になりました。性被害・困窮の具

体的な対策やコミュニティ、教育など幅広いところに男女共同参画が関係するのだな

と改めて感じました。今後も様々に意見を交わせたらと思います。 

 

男女共同参画プランは幅広い部署が関わります。今後もよろしくお願いします。 

 

では最後に、山下市民部長から挨拶をお願いします。 

 

＜市民部長挨拶＞  

 

本日はスムーズな進行にご協力くださりありがとうございました。次回の会議日程

は、近々事務局から案内があります。皆さんぜひ御出席ください。 

これで令和４年度第１回さぬき市男女共同参画推進協議会を閉会します。お疲れ様

でした。 

 

 

＜ 閉 会 ＞（15：30） 

 

 


